

Calbuco, 14 de enero de 2025

Señor Delegado Don Esteban Schafer

Junto con saludar,

Nos dirigimos a usted en nuestra calidad de socio del club de rodeo de Calbuco y afectados de una situación de maltrato verbal y falta de integridad deportiva por parte del señor José Edelmiro Pérez, vicepresidente de la asociación Llanquihue hacia nosotros como persona.

El día 12 de enero del presente año, a eso de las 17:40 horas, en el marco de la serie campeones del rodeo organizado por nuestro club, el señor Pérez en un contexto de coordinación y supervisión del tercer toro en nuestra calidad de capataz, observamos una situación que nos pareció relevante para el buen orden y la integridad del evento. El corredor anteriormente mencionado procedió a ordenar los novillos que se encontraban en la manga y que serían posteriormente corridos en la competencia a través de una orden verbal se dirigió hacia el encargado de los corrales, que se dejara a los novillos "claveles" para el final de la manga, dicha situación ocurrió, el cual existía la posibilidad de beneficiarse personalmente por conveniencia debido a que él era de los últimos en correr, lo cual afectaba de manera directa la equidad deportiva del evento.

La actitud descrita contraviene las normas de imparcialidad que debe regir, según el reglamento establecido por la Federación de Rodeo Chileno, ya que permite que el participante ordene y selecciones los novillos que más conviene para su actuación, considerando, además, de perjudicar a los demás corredores comprometiendo la integridad deportiva.

Al percatarse de la situación uno de nosotros, Luis Vera Villegas, en mi calidad de capataz, traté de intervenir conforme a las atribuciones que mi rol me confiere, no obstante, el señor José Edelmiro Pérez, respondió de manera irrespetuosa, denigrante, de desprecio hacia mi persona no respetando el rol jerárquico de cargo como capataz y una actitud inapropiada en el contexto de una competencia deportiva.

Es de considerar, que, tras esta situación, Helmut Vera Villegas detecta que el señor anteriormente mencionado, empieza a hablar con el personal por celular, dirigiéndose hacia él y preguntando lo que estaba pasando en el momento, respondiendo, repetitivamente de mala manera "cómo quieres que maneje el ganado" el cual yo respondo que eso se deja hecho antes de que comience la serie de campeones y que si no podría realizar dicha situación fuera de la medialuna. Tras no admitir su falta, don José, me dice que me vaya haciendo un gesto de manera muy déspota.

Considerando que los novillos fueron arreglados, tal cual el señor lo considero prudente para su conveniencia, siendo el personal de los novillos quienes siguieron las órdenes, las cuales fueron presenciadas por miembros de nuestro club, nosotros intentamos intervenir en la situación, no siendo consideradas nuestras palabras.

Es que, tras su actitud denigrante, agresiva y abusiva de poder, lo cual genera la intervención de nosotros en el rol de capataces, ya que esta situación no es aislada, y perjudicando el buen funcionamiento de nuestra asociación, faltando a la integridad que al deporte refiere, transgrediendo el reglamento de la federación y las buenas costumbres de nuestros socios.

Por lo expuesto, solicitamos a usted, señor delegado y los altos mandos de la Federación de rodeos de Chile tomar cartas en el asunto y tomar las medidas correspondientes.

Agradeciendo de antemano su atención a esta denuncia quedando a la espera de sus prontas gestiones.

Atentamente

Luis Vera Villegas

9.652.256-8

+56976708528

Helmut Patricio Vera Villegas

10.851.062-5

+56982463426